

Mineduc y Conaf capacitan a comunidades escolares rurales sobre prevención de incendios forestales

Padres, apoderados y estudiantes de la escuela Jorge Herrera Guzmán, en la localidad linarense de Pejerrey, recibieron una charla sobre prevención de incendios forestales y cuidado y protección de la flora y fauna de la precordillera maulina.

La acción estuvo encabezada por la secretaria ministerial de Educación, profesora Verónica Ramírez Rivera, y el jefe de prevención de incendios forestales en el Maule, funcionario de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) Leonardo Mauricio Cáceres Rencoret, acompañados de un representante del DAEM de Linares.

La capacitación, en que participaron todos los alumnos de la escuela unidocente a cargo del profesor Carlos Bravo Novoa, contó también con la presencia de la mascota de Conaf y símbolo de la flora y fauna protegida en los bosques de nuestro país, el coipo Forestín.

La seremi Ramírez explicó que la conversación preventiva se da en el contexto del convenio entre Mineduc y Conaf para llevar adelante el programa “Escuelas Preparadas” que se desarrolla en todo el país, enfocado en abordar junto a las comunidades educativas de comunas rurales y en zonas de interfaz urbano-forestal, las medidas de prevención, cuidado y protección ante la ocurrencia de incendios forestales.

“Nos trasladamos (hasta la escuela) junto a Conaf y Forestín, para realizar una charla sobre prevención de incendios forestales. Fue una charla significativa, productiva y de mucho aprendizaje en donde nos sorprendimos mucho con el conocimiento que tenían los niños del resguardo de la zona en la cual ellos estudian y juegan y se desarrollan y el conocimiento de las flores, fauna que los rodean. Seguimos haciendo

este tipo de jornada de prevención de concientización y de educación”, explicó la seremi, y agregó que las recomendaciones de Conaf se agregan al Plan Integral de Seguridad Escolar de cada establecimiento.

En la instancia participaron también apoderados y miembros de la Junta de vecinos de la localidad quienes se manifestaron muy interesados y participativos en la conversación liderada por Conaf y que en voz del director de la escuela hicieron ver su satisfacción.

“Es una iniciativa bastante importante, algo motivador para los niños en un tema que es muy sensible para las comunidades especialmente de las zonas rurales que están rodeados por mucha vegetación. Es interesante y es bienvenido no solamente para los niños sino también para la comunidad tener esta instancia de conversación, de reflexión en torno a te-

mas tan importantes como son la mantención y cuidado de la naturaleza”, sostuvo el docente y encargado de la escuela.

CONVENIO MINEDUC CONAF

Tras su intervención ante la comunidad, el jefe de prevención de incendios forestales en el Maule aludió también al convenio entre el Ministerio de Educación y Conaf y reconoció en la concurrencia el alto nivel de antecedentes que manejaban frente a emergencias forestales y cuidado del entorno natural.

“Existe un convenio de cooperación entre Mineduc y la Corporación Nacional Forestal del 2019 en que la comunidad también a través del Plan Integral de Seguridad Escolar puede incorporar el concepto de prevención de incendios forestales en ese programa, además de acciones de coordinación en conjunto que tiene que ver

con, por ejemplo, construcción de líneas de cortafuegos en torno a los establecimientos educacionales para bajar el riesgo, disminuir el riesgo en torno a aquellas escuelas”, detalló el profesional Mauricio Cáceres.

Luego de la charla, la máxima autoridad de la cartera de Educación en el Maule, detalló que en la comuna de Linares, en la misma zona de precordillera están incluidas en el programa Mineduc-Conaf, además de “Pejerrey”, las escuelas “Chupallar”, “Roblería”, y “El Peñasco”.

Ramírez adelantó que buscarán continuar y extender la llegada de las visitas y charlas preventivas a otras escuelas, buscando motivar a las comunidades a mejorar su preparación y sugerir acciones preventivas para evitar incendios forestales como los masivos siniestros ocurridos en el Maule en el verano de 2017.